



V FRACS, CHAMPÁN Y CABEZAS DE CERDO

El escándalo del 'Piggate' sitúa a Cameron en el grotesco ritual de iniciación de un club de Oxford **P65A67**

EL GRANADA MEJORA SU JUEGO PERO NO EVITA LA QUINTA DERROTA **P44A50**



LA CIENCIA SALE A LA CALLE

La Noche de los Investigadores congrega en el Salón a miles de personas para participar y disfrutar de la ciencia más divertida **P62**

Colapso en el centro de Loja por una granizada

La tormenta, de 25 minutos, causó daños en bajos y vehículos **P7**



Cataluña cierra una campaña electoral pendiente de los indecisos sobre la independencia **P30Y31**

Más de 200 científicos de la Universidad de Granada, el CSIC y otras instituciones tomaron parte en las actividades al aire libre. :: GONZÁLEZ MOLERO

Apoyo incondicional de C's para que el PP apruebe todas sus propuestas en el pleno

El grupo Vamos, Granada, el único contrario a la candidatura de capital cultural europea y la instalación de cámaras contra el vandalismo

El director de la Alhambra congela el proyecto de accesos al monumento

El nuevo director del Patronato de la Alhambra, Reynaldo Fernández, manifestó ayer que «lo prudente y lo razonable» es «tomarse un tiempo» en el

proyecto de nuevos accesos al monumento, el polémico atrio que ha encontrado la oposición radical del Ayuntamiento de la capital. **P5**

El gobierno local del Partido Popular no parecía ayer durante el pleno del Ayuntamiento de Granada, haber perdido la mayoría gracias al apoyo incondicional del grupo de Ciudadanos que lidera Luis Salvador.

Una a una y durante las seis horas que duró la sesión, el equipo de Torres Hurtado sacó adelante todas sus propuestas, entre ellas la candidatura de Granada como capital cultural europea o la instalación de cámaras en zonas estratégicas de la ciudad para combatir las pintadas. En ambos casos el grupo de Vamos, Granada votó en contra. La de ayer fue una sesión sin asuntos polémicos en la que no faltó la polémica. **P2Y3**

Granada	2	Culturas	58
Andalucía	25	V	65
Opinión	27	Carteleras	
España	30	y Agendas	72
Economía	35	Pasatiempos	74
Mundo	38	Tiempo/Loterías	75
Tus Anuncios	43	Televisión	76
Deportes	44	Última	80

El Papa pide en la ONU «techo, trabajo y tierra» en un discurso que sigue con interés el Rey don Felipe **P38**



www.bodegastan.com
EL VINO SOLO SE DISFRUTA CON MODERACIÓN

Muy LAN

El Centro de Lenguas pierde alumnos en los cursos de español y de inglés

La rectora de la Universidad granadina, Pilar Aranda, ha anunciado que pondrá en marcha un Consejo de Política Lingüística

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. No cuadran ni las cifras ni las tendencias. Los estudiantes de la Universidad de Granada (UGR) deben acreditar el B1, fundamentalmente su conocimiento en otra lengua que por lo general suele ser el inglés. Las exigencias sobre el conocimiento de otros idiomas cada vez son mayores. Sin embargo, el Centro de Lenguas Modernas de la Universidad granadina pierde alumnos tanto en los cursos de la sección de español como en otros idiomas. En este último caso de manera más llamativa en inglés. La rectora de la institución universitaria granadina, Pilar Aranda, anunció en la inauguración del curso la «inminente» constitución del Consejo de Política Lingüística. Tendrá un amplio cometido en muchos programas, servicios... de la UGR.

En el Centro de Lenguas Modernas se encontrarán con números en descenso. Así, si en el curso 2012-2013 se matricularon en los cursos de lengua española unos 4.506 estudiantes al año siguiente lo hicieron 4.265 y en el curso 2014-2015 han sido 3.971. Faltan por incluir algunos números, según se advierte en la memoria académica, pero lo cierto es que la reducción no ha cesado.

En la misma línea, pero en la sección de lenguas extranjeras las cifras también han sido dispares. En el año académico 2012-2013 se apuntaron a estos cursos y exámenes 1.973 alumnos, al curso siguiente fueron 2.125 y en el 2014-2015 han sido 1.417. Es llamativo en el análisis pormenorizado como el inglés es el idioma que más estudiantes pierde. En los tres últimos curso la



Alumnos en el Centro de Lenguas Modernas de la UGR. :: A. AGUILAR

evolución ha sido: 1.590, 1.672 y 1.086 alumnos el curso pasado.

El francés es habitualmente el segundo idioma en el que se matriculan más estudiantes, pero las cifras están muy lejos del inglés. El año académico 2014-2015, se deben agregar algunas cifras, fueron sólo 90 y se quedó en tercera posición. En italiano se matricularon 98. En el caso del alemán fueron 86 alumnos.

El Centro de Lenguas Modernas ha puesto en marcha algunas medidas para atraer más alumnos y frenar la pérdida. Aparte de mantener los precios especiales para estudiantes de la Universidad granadina, se ha facilitado el pago pudiendo pagarse los cursos cuatrimestrales en cuatro plazos, en lugar de los tres establecidos anteriormente. En el marco del plan

de capacitación lingüística de la institución universitaria, el centro colabora y establece precios especiales en la convocatoria de 270 becas para estudiantes.

Asimismo, el centro trabaja en adaptar la oferta de cursos de lenguas extranjeras a la demanda existente. Han puesto en marcha nuevas estructuras para la incorporación de estudiantes a los cursos cuatrimestrales, introduciendo la posi-

En los cursos de inglés se ha pasado de 1.672 alumnos a 1.086 en un año

bilidad de realizar matriculas parciales (20/30/40 horas) dentro de los cursos semestrales de 60 horas. Han orientado algunos a los estudiantes que precisan conseguir una acreditación lingüística; se mantienen los cursos de destrezas (cursos de comprensión auditiva, producción escrita y oral) de 40 y 20 horas y se ofertan, además, cursos específicos de familiarización con los principales exámenes de acreditación de la Universidad de Cambridge como el 'Preliminary English Test', 'First Certificate in English', 'Advanced Certificate in English', entre otros.

Así las cosas, en la memoria académica se subraya que «la situación adversa por la que atraviesa el área hace que las principales medidas es-

tén orientadas a la reestructuración de la oferta formativa, sin embargo el Centro de Lenguas Modernas no renuncia a consolidar su papel como centro acreditado de conocimiento de lenguas. En este sentido, se mantiene la acreditación de Acles (Asociación de Centros de Lenguas de Enseñanza Superior) para el examen de acreditación de dominio de lengua extranjera B1/B2».

Adaptar la oferta

Por otra parte, en el área de español los dos ejes fundamentales sobre los que se estructura esta enseñanza, que son los cursos para estudiantes de programas de movilidad de la UGR (CELE), junto con cursos de estudios hispánicos (CEH), y lengua y cultura españolas (CLCE), han mostrado cierta recuperación del número de estudiantes, si bien aparece cierto retroceso en los cursos intensivos de lengua española (CILE). Los cursos de español como lengua extranjera, que se ofrecen a alumnos de programas de movilidad de la UGR siguen en una tendencia de reducción, la cual está condicionada por el nuevo contexto de movilidad europea, con mayores exigencias de nivel de idioma. «En este sentido, y partiendo de la experiencia y las encuestas realizadas en ejercicios anteriores, habrán de adaptar su oferta en función de las nuevas necesidades de este grupo de estudiantes», admiten.

La política lingüística de la Universidad granadina, que es más amplia que lo oferta del Centro de Lenguas Modernas, no ha estado exenta en los últimos cursos de polémica. Los alumnos han salido en diferentes ocasiones a la calle para protestar y asimismo han hecho la solicitud en diferentes órganos de gobierno la gratuidad de los exámenes de acreditación lingüística. Algunos de los requerimientos se han basado también en la integración de estos exámenes en las materias de la carrera.

Al margen de estas vicisitudes la Universidad granadina es referente en la enseñanza de lenguas en sus planes de estudio. Fue hace muchos años pionera en la enseñanza, por ejemplo, del catalán. En la Facultad de Filosofía y Letras se imparten clases en sus grados de diferentes lenguas desde hace muchas décadas: Portugués, italiano, inglés... el listado es muy amplio.

El investigador Jonatan Ruiz, premiado por su trabajo sobre la diabetes y la obesidad

:: A. G. P.

GRANADA. La Fundación AstraZeneca ha hecho entrega de sus I Premios a Jóvenes Investigadores, una iniciativa que cuenta con el apoyo del Instituto de Salud Carlos III (ISCIII) y del Centro Nacional de Investigaciones Oncológicas (CNIO), y que busca reconocer e impulsar la carrera profesional de cuatro investigadores menores de 40 años con una trayectoria científica destacada, valorándose muy especialmente la realización de estancias en centros

de investigación de excelencia, la participación como investigador principal en, al menos, un proyecto.

Jonatan Ruiz Ruiz, investigador Ramón y Cajal del departamento de Educación Física y Deportiva de la Universidad de Granada (UGR), ha sido premiado en el área de Diabetes tipo II y Obesidad por su línea de investigación sobre el efecto de un programa de ejercicio sobre la actividad y cantidad de Tejido Adiposo Pardo (TAP) en adultos jóvenes con sobrepeso y obesidad desarro-

llada en la Facultad de Ciencias del Deporte de la UGR.

Jonatan Ruiz Ruiz es investigador Ramón y Cajal desde el 1 de enero de 2011. Es licenciado en Ciencias del Deporte por la UGR, doctor en Fisiología del Ejercicio por la misma universidad y doctor en Ciencias Médicas por el Karolinska Institutet (Suecia). Sus investigaciones combinan la epidemiología clínica con la fisiología para estudiar las interacciones entre genética y estilo de vida sobre el desarrollo de enfermedades cardiovasculares.

Cada uno de los premiados recibirá una ayuda de 20.000 euros para contribuir al desarrollo de la línea de investigación presentada a la convocatoria. También tendrán la posibilidad de visitar uno de los centros de investigación de AstraZeneca.



Jonatan Ruiz, investigador Ramón y Cajal de la UGR. :: IDEAL

GONZ LEZ
MOLERO

ZOOM FOTOGR FICO DIVULGACI N CIENT FICA



Cient ficos en el Sal n

Miles de personas participaron ayer en las actividades de la Noche Europea de los Investigadores, que combina ciencia y diversi n

▲ **Atracci n.** Cuando la ciencia se presenta de forma atractiva, no importa la edad ni el nivel educativo. Charlas, pel culas y, sobre todo, muchos experimentos en directo fueron la base de la Noche de los Investigadores, que se celebra en 350 ciudades europeas



Unos ni os contemplan fascinados un robot.



Extracci n del par sito anisakis en un pescado.



Antonio Arias canta y El Ni o de las Pinturas pinta.

El Parque de las Ciencias celebra su 20º cumpleaños con una larga 'fiesta'

Exposiciones en Granada, Bruselas y Dortmund y la apertura del BioDomo forman parte del programa de actividades del museo, que acumula 7 millones de visitas

LEO RAMA

GRANADA. Parece casi imposible escribir sobre cualquier vigésimo aniversario sin recordar el tango más popular de Carlos Gardel: «Que 20 años no es nada...». Al menos esa es la pretensión del Parque de las Ciencias, que afronta la veintena con un programa de actividades pensado para continuar haciéndose mayor en Granada y el resto del mundo. En la capital se inaugurará el próximo lunes la exposición '20 años del Parque de las Ciencias. Un proyecto para crecer', que es uno de los puntos del programa en el que se incluye también un acto al que están invitados los Reyes de España.

La muestra estará compuesta por paneles interactivos sobre la evolución del museo desde su apertura en 1995. Dos décadas más tarde, la esencia del Parque de las Ciencias estará plasmada en Puerta Real –en el centro de exposiciones de CajaGranada– con textos, vídeos, objetos y fotografías. Estará disponible hasta el 6 de enero. Después los Reyes –los Magos– se llevarán la exposición al Parque de las Ciencias.

Ayer fue presentado en el Palacio de las Ciencias el programa de actividades conmemorativas, que ha sido diseñado por una comisión científica especial para este 20 aniversario. La forman los académicos María Dolores Suárez, catedrática de Farmacia; José Antonio Lorente, catedrático de Medicina Legal; Ana Crespo, catedrática de Geo-



José Antonio Lorente, Ana Crespo, Dolores Suárez y Ernesto Páramo. :: GONZÁLEZ MOLERO

dinámica; y el profesor de investigación en Astrofísica José María Quintana. Exceptuando al último, los restantes estuvieron en la rueda de prensa de presentación a la

que acudió también Ernesto Páramo, el director del Parque de las Ciencias.

Páramo, que lleva 20 años dirigiendo el museo, destacó la impor-

tante función social que cumple el Parque de las Ciencias. «Podría haberse quedado como un museo local, pero la aspiración que tuvo era ser un museo de ámbito nacio-

nal», comentó, poniendo de ejemplo las exposiciones que durante los últimos años han traído. Les han servido para rondar una cifra astronómica, como es costumbre de la casa: 7 millones de visitantes han pasado por el Parque de las Ciencias en estos 20 años. Cuando empezaron con el proyecto, las pretensiones eran bien distintas, más humildes. Ahora el museo persigue ser un referente europeo.

Un cumpleaños internacional

La celebración del cumpleaños se extenderá hasta 2016 y su celebración llegará a Bélgica y Alemania. En Bruselas se exhibirá 'WOW. Wonders of wildlife', una muestra producida por el Parque de las Ciencias y el Royal Belgian Institute of Natural Sciences, a las puertas del Parlamento Europeo. Además el museo granadino participa en la producción de dos exposiciones más junto al museo DASA de Dortmund: 'Human-Machine-Robot' y 'SOS. Lecciones tras el desastre'.

En la primavera de 2016 se inaugurará el Biodomo, un acuaterrario que acogerá 220 especies distintas de animales. Se trata de la quinta y última fase de construcción del proyecto Parque de las Ciencias con la que se terminará de ocupar el solar de 70.000 metros cuadrados del cual dispone el museo. Los próximos 20 años tendrá que crecer hacia el cielo.

También se editarán dos publicaciones conmemorativas con dibujos, fotografías y opiniones de visitantes que han pasado por el Parque de las Ciencias desde su apertura y se ofrecerá otra exposición: 'El arte de educar. Usa tus manos para pensar'. Dicha muestra servirá de eje central a la hora del acto institucional al que están invitados los Reyes Felipe y Leticia, muy volcados con la ciencia, como demuestran en sus apariciones y discursos públicos.

Con este programa de actividades, el Parque de las Ciencias pretende cumplir cuatro objetivos: reforzar su imagen de cara a todo el país, consolidar la cohesión institucional, celebrar con los usuarios del museo el aniversario y mejorar su proyección internacional.



Fundación Ave María Granada

Colegio Ave María Casa Madre

www.casamadre.amgr.es
C/Cuesta del Chapiz, 3 y 20
958 22 14 60



Residencia de Estudiantes
Ave María Casa Madre
También en Ave María Vistillas

un entorno incomparable

¿Qué oferta nuestro Centro?

- Nuevas instalaciones
- Departamento de orientación
- Residencia internado masculino y femenino desde primero de Secundaria
- Aulas de apoyo a la integración
- Aula matinal gratuita y vigilada
- Transporte escolar, 4 rutas
- Servicio de comedor con cocina propia
- Inglés para la obtención del B1, B2, ...
- Aula de la naturaleza
- Columpios desde Ed. Infantil

Aún plazas disponibles!!